

**DIPUTADO SUPLENTE VS. TITULAR**

Zafarrancho en Congreso de la Ciudad de México

ARTURO R. PANSZA

Reconocen reincorporación de Gerardo González pese a resistencia de Lobo Rodríguez a dejar la representación

Se armó el zafarrancho afuera del Congreso de la Ciudad de México y se requirió la intervención policiaca. Fue protagonizado por grupos antagónicos: tanto del diputado titular, Gerardo González García, y el legislador suplente de éste, Víctor Hugo Lobo Rodríguez, luego de que el primero notificó a la presidencia de la Mesa Directiva del órgano deliberativo, que preside el representante popular del PVEM, Jesús Sesma Suárez, su decisión de reincorporarse a sus labores para las que fue elegido.

Antes de las 10:00 horas de este miércoles, día de la sesión de la Comisión Permanente del recinto de Donceles y Allende, se enfrentaron personas

que apoyan tanto a uno como a otro diputado, con un Lobo Rodríguez del grupo parlamentario de Morena que se mantuvo en el interior del Congreso, en la entrada principal, para dar instrucción a sus seguidores que no dejaran ingresar a González García, quien el 1º de septiembre del 2024 rindió protesta como congresista y al día siguiente solicitó licencia para separarse del cargo de manera indefinida, por lo que en su lugar quedó el suplente.

Debido al ambiente enardecido que se vivía afuera con brotes de violencia, desde el Congreso surgió la solicitud de que se pusiera orden por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC CdMx) y poco después de las 10:00 horas



llegaron elementos policíacos para intervenir, y ahí se mantuvieron, en las escalinatas del recinto, hasta que todo volvió a la normalidad.

Hasta pasadas las 13:00 horas se mantuvieron los grupos de apoyo afuera del recinto del Poder Legislativo, con conatos de bronca y momentos de violencia, al jalonear a algunos de los que se encontraban alrededor de las escalinatas principales del Congreso, como sucedió con el diputado Gerardo González.

En la sesión de la Comisión Permanente, la diputada de Morena, Yuriri Ayala Zúñiga, en su calidad de vicepresidenta de la Mesa Directiva, dio por enterados a los diputados presentes de la decisión de González García de reintegrarse como diputado, a lo que no se le puede dar marcha atrás, con todo y la resistencia de Lobo Rodríguez, que ya dejó de ser diputado.

Mediante un oficio dirigido a Sesma Suárez, que tiene como asunto su reincorporación, Gerardo González García notificó que como diputado electo de la III Legislatura y con fundamento en lo dispuesto por el artículo 122, apartado A, fracción II de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, del artículo 15 del reglamento del Congreso, informaba de su decisión de regresar como diputado titular.

Al cumplir con lo dispuesto de que el diputado con licencia debe comunicar su decisión de retomar el ejercicio de su cargo por escrito, González, en el comunicado con fecha del día 19 dirigido a Jesús Sesma, expuso: "al respecto me permito informar mi reincorporación a las actividades legislativas de este Congreso, a partir del miércoles 21 de enero pr-

óximo, lo anterior con la finalidad de dejar sin efectos la licencia que me fue concedida el pasado 2 de septiembre de 2024 y retomar mis actividades parlamentarias con todos los derechos y obligaciones que el cargo me confiere".

Mientras tanto, afuera del recinto deliberativo continuaban las porras hacia uno y otro diputado, con consignas y cartulinas con leyendas a su favor, sin que la gente de Lobo Rodríguez, hijo del diputado federal por Morena, Víctor Hugo Lobo Román, dejaran entrar al diputado propietario, de quien se encargaron a pegar fotocopias con su fotografía y la leyenda de se busca por traidor, por instrucción del suplente.

Tras regresar de un evento en el que acompañó a la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, y de retomar las riendas de la Mesa Directiva, Jesús Sesma habló primero con Lobo Rodríguez para explicarle que está en todo su derecho Gerardo González –con quien incluso antes había ido a desayunar–, de querer retomar la diputación y que ante el oficio que envió no había más que acceder a su decisión de volver al Congreso.

Para calmar la situación que se vivía afuera, Sesma Suárez salió a hablar con el diputado González, a quien le aseguró todas las garantías e incluso lo acompañó para que pudiera ingresar a la sede del Poder Legislativo local por una puerta que está en la calle de Allende.

Jesús Sesma pidió a las personas que estaban afuera que fueran respetuosos y guardaran el orden; comprometió todas las garantías para el legislador propietario.

En entrevista, el presidente de la Mesa Directiva declaró que iba a abonar para que el reingreso de Gerardo Gon-



zález como congresista se pueda dar de la mejor manera posible y sin conflicto.

"Evidentemente hoy fue algo inesperado que no pensábamos que iba a suceder y que no queríamos que esto sucediera, pero bueno, así es la política y creo que hubo cordura al final por ambas partes y estaremos trabajando para que se puedan restablecer las cosas", señaló.

En relación a su plática con el diputado Lobo dijo que "es un tema personal que sólo él puede decir lo que se platicó (...) también desayuné con el diputado Gerardo y él me explicó por qué razón entró de nuevo, su reincorporación, le dijimos que evidentemente está en todo su derecho, bienvenido en el Congreso, que tenemos que trabajar; pero también hay que decir que tenemos que construir en la política las formas para hacerlo más terso, porque es un tema político no legislativo".



Víctor Hugo Lobo Rodríguez se mantuvo en el interior del Congreso, en la entrada principal



JESÚS SESMA SUÁREZ

DIPUTADO DEL PVEM

"Evidentemente hoy fue algo inesperado que no pensábamos que iba a suceder y que no queríamos que esto sucediera, pero bueno, así es la política y creo que hubo cordura al final por ambas partes"